

bec. Nous allons donc nous borner, pour aujourd'hui, à reproduire l'allocution qu'a prononcée Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal à l'adresse du cardinal, au cours de la messe pontificale du mardi 8 décembre, et la réponse de Son Eminence, puis le texte de l'adresse-discours de Son Honneur le maire Martin, le soir du 8 décembre, à l'Hôtel-de-Ville, et également la réponse de Son Eminence. Nous donnerons enfin le beau discours de M. le curé Labelle, de Notre-Dame, qui avait été chargé de faire le sermon de circonstance, à la messe de l'Immaculée-Conception, fête patronale de l'Université Laval, qui fut célébrée par Son Eminence.

Disons pourtant, avant de donner ces textes officiels, que la cathédrale de Montréal, qui a vu cependant tant de belles cérémonies dans le passé, en a rarement vu de plus imposante que celle de ce mardi, 8 décembre 1914. Tous ces étudiants, tous ces professeurs en toges, tous ces prélats et ces dignitaires, entourant le vénéré cardinal, dont la figure est toujours si douce et si calme, tout cela c'était vraiment grandiose. Et de voir le curé de Notre-Dame, continuateur de cette noble lignée de Sulpiciens, depuis trois cents ans seigneurs et curés de Montréal, parlant devant l'éminent archevêque de Québec ; d'entendre le successeur des Bourget et des Fabre saluer en termes si heureux ce prince de l'Eglise qui occupe l'antique siège de Mgr de Laval, de Mgr Plessis et du cardinal Taschereau, c'était vraiment significatif et éloquent comme une belle page d'histoire opportunément évoquée. Mgr l'archevêque de Montréal a lieu d'être fier du succès qui a couronné l'organisation de ces fêtes splendides, dont notre ville gardera sûrement la mémoire, comme de l'un des jours les plus glorieux de son histoire.

• • •

Av  
Sain  
vêqu  
versi  
cardi

Mons

Sain  
cardi  
pour  
Votr  
même

AI  
A So

Emin  
Il  
bonhe  
faire,  
de tou  
votre  
voyag